
 

 

 
 
INTERPELLANZA DEL 12.6.2023 DEL GRUPPO VIVI AGNO CONCERNENTE IL CIRCO KNIE 
 
RISPOSTA DEL MUNICIPIO DEL 20.11.2023 
 
Gentili consigliere e consiglieri comunali, 
 
Nei primi mesi del 2022 il Municipio della Città di Lugano si è trovato nella necessità di cercare 
un terreno idoneo a ospitare il Circo Knie a partire dal 2023. Alla prevista indisponibilità dello 
sterrato alla Gerra, sede abituale del Circo, in considerazione dell’avvio dei lavori del progetto 
PSE si era aggiunta quella dei terreni del Cantone a Trevano.  
La ricerca di un terreno idoneo e di sufficiente superficie si è rivelata da subito difficoltosa, tale 
da indurre la famiglia Knie a pensare alla rinuncia della tournée in Ticino. A seguito di contatti 
informali è poi scaturita l’dea di ospitare il Circo ad Agno. Da subito il Municipio di Agno ha 
compreso quanto fosse grande la volontà di tutte le parti coinvolte di trovare un’ubicazione idonea 
nel Luganese. La Città di Lugano, tramite i servizi preposti, ha fornito tutte le informazioni utili per 
valutare l’impegno richiesto; la famiglia Knie, già dai primi contatti, ha espresso vivo interesse per 
questa soluzione. 
Il tema della viabilità è stato esaminato approfonditamente. Dopo ponderazione dei vari fattori si 
è ritenuto che l’afflusso di veicoli possa essere ancora sopportato dalla rete viaria, ritenuto che 
gli spettacoli sono previsti di sera o nei giorni di sabato e domenica, quando il volume di traffico 
è ridotto rispetto ai giorni lavorativi. 
La famiglia Knie si è pure impegnata per promuovere il trasporto pubblico anche se non è stato 
possibile introdurre incentivi o agevolazioni per il pubblico. 
La FLP adeguerà la grandezza dei convogli all’afflusso di pubblico ed introdurrà corse 
supplementari in caso di necessità. 
La premessa per il trasferimento del circo ad Agno è stata l’esonero per il nostro Comune dei 
costi relativi all’affitto dei terreni e alla sistemazione logistica. 
Su questa base il Municipio di Agno ha ritenuto di poter aderire alla proposta che permetterà una 
ricaduta di immagine per il nostro Comune e tutta la regione con un appuntamento sempre atteso 
e attrattivo per tutto il Cantone. 
Si possono anche prevedere benefiche ricadute economiche per gli esercizi pubblici e altri servizi 
e commerci.  
 
La preparazione è stata facilitata dalla massima collaborazione della Città di Lugano, che si è 
assunta il coordinamento logistico grazie all’esperienza maturata con le edizioni precedenti e gli 
ottimi rapporti istaurati con la famiglia Knie. 
 
I costi e l’impegno assunto del personale del Comune si possono così riassumere: 

1. I costi relativi all’acquisto di nuovi cartelli per la segnaletica provvisoria (in sostituzione di 
quelli in dotazione non più confacenti, e che saranno comunque utilizzati per futuri eventi 
o manifestazioni. La spesa è preventivata in fr. 10'300 e sarà posta a carico della voce 
“Acquisto segnaletica”. 

2. La polizia Malcantone Est ha fornito il supporto in fase di preparazione e impiegherà i 
propri agenti per la gestione del traffico all’arrivo e alla partenza della carovana e in 
occasione degli spettacoli. Le ore di impiego degli agenti sono comprese nel monte ore 
annuale di impiego nel nostro comprensorio. 
Il servizio di sorveglianza dei parcheggi, tramite agenti di sicurezza e programmi 
occupazionali, sarà a carico del Circo Knie. 
 
 
 



 

 

 

 

3. Il Comune di Agno ha prestato la collaborazione del proprio personale per i seguenti 
compiti: 

• coordinamento con la Città di Lugano per l’esecuzione degli allacciamenti 
necessari e la predisposizione dei terreni; 

• coordinamento con la Città di Lugano per gli aspetti amministrativi legati alle 
autorizzazioni, ai piani di sicurezza e alla messa a disposizione delle aree di 
parcheggio; 

• coordinamento dei servizi di sicurezza e vigilanza stradale; 

• collaborazione degli operai in caso di necessità sul posto. 
 

In sede di consuntivo il Municipio potrà fornire i dati in dettaglio relativi ai propri impegni e a 
eventuali imprevisti che dovessero scaturire dalla permanenza della carovana nel nostro 
Comune. 
Quelli assunti dalla Città di Lugano con la famiglia Knie non sono invece di nostra competenza. 
L’arrivo del Circo Knie è stato reso possibile grazie al lavoro di squadra di tutti i partner coinvolti.  
 
In conclusione, riteniamo che l’onere per il Comune e i disagi provocati dalla presenza della 
carovana siano contenuti e proporzionati per un evento di così forte richiamo che rappresenta 
un’occasione unica per Agno e tutta la regione.  
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